

UN CUENTO POR SEMANA.

El mejor regalo.

En el fondo de la choza humilde estaba la cama tosca de la campesina enferma.

Su pálida cabeza se perdía en las almohadas y, amorosa, con la santa ternura de todas las hembras por sus cachorros, amamantaba al recién nacido, hermoso y robusto como un San Juan.

El padre se vestía con sus ropas domingueras. Su mujer le miraba fijando en él sus ojos de expresión laxa y luego besaba sonriendo al pequeñuelo. Nevaba: la noche era obscura á pesa de la gris fosforescencia de la escarcha y sin embargo el buen labrador se acicalaba cuidadosamente, como un mozo galán que se prepara á la cita de una amada aristocrática. Era que iba á buscar á la Reina de las Hadas, quien le había ofrecido ser la madrina de su hijo.

Cinco meses antes, una tarde en que fué como de costumbre al bosque á cortar encinas, salvó á una cierva perseguida de cerca por un lobo, con destreza tiró su hacha á la cabeza de la fiera y la tendió muerta.

Grande fué su asombro al ver que la cierva se convirtió en una dama hermosísima, ricamente vestida, que se le acercó y le dijo:

—Te agradezco, leñador, el servicio que me has prestado. Soy la Reina de las hadas. Cuando nazca tu hijo, seré su madrina y mis compañeras y yo le haremos dones. Toma esta ramita de sauco y cuando nazca el niño, ven en la noche á este mismo bosque y golpea con la rama en cada árbol. Saldrá una hada. Aquella más robusta y añosa tocarás para llamarme. Adios.

El leñador refirió á su muger lo que le había pasado. Pasero los cinco meses y una mañana nació su hijo.

Regresó del bosque contentísimo: había tocado multitud de encinas y habían salido innumerables hadas. Solo que tocó equivocadamente un pino; también salió una Hada negra, pero muy bella y ricamente vestida. Apenas cabían en la cabaña. Hicieron cumplidos á la enferma y se agruparon en torno de su lecho. La hada negra permaneció inmóvil en un rincón.

—¡Yo le haré amado de las mujeres! —dijo la Reina de las Hadas y dió un beso en la frente al niño.

—Le daré riqueza—Le haré rey—Le ré la fuerza—yo, el valor. Todas obsequaban al niño con un don y le besaban. Solo la Hada Negra se mantuvo inmóvil en su rincón.

—Señora—dijo el leñador suplicante—¿vos no queréis favorecer á mi hijo?

—Mira, buen hombre—contestó con voz muy lugubre; los ojos le brillaban extrañamente—yo puedo dar á tu hijo la Dicha, la Felicidad, dones que no han obsequiado mis colegas; puedo impedir que sufra las mordeduras del Dolor, puedo hacerle el obsequio más valioso para un hombre.....¿Quieres que lo haga? Lo exiges?

—Bueno, voy á complacerte—dijo sonriéndose la Hada negra, acercándose al niño.

Las demás Hadas le abrieron paso. Entonces tomó al infante que al sentir el frío de sus manos lloró. Le besó en la frente y luego... luego le extranguó!

Había hecho al niño el mejor regalo: la muerte.

CLEMENTE PALMA.

POMPAS DE JABÓN.

Pues sí, mis señores, como decía el licenciado Delgado, hasta que se halló D. Primo con la horma de su zapato.

Mintió, mintió y mintió, hasta que hubo quien le dijera: Aquí estoy yo para decirte que no es.

Y mire vd. quienes han venido á poner los puntos sobre las *ies* á *El Estándar*.....¡Las humildes obreras de una fábrica de tabacos!

Por supuesto que D. Marianito, el *reporter*, en lugar de sumirse por escotillón como personaje de pastorela, trata de vindicarse con nuevas mentirijillas que ya no cuelean.

Como que contra su dicho queda el de más de cuatrocientas personas honradas que públicamente le han dicho mentiroso.

¡Pobrecillo! ¿Cuándo de hoy más dejará de ser en sus labios la verdad sospechosa?

Leo en el número primero de "El Siglo Futuro," un artículo titulado *Impresiones de un anfiteatro*.

Pues señor: "Ni el hospital tiene huesos, ni entierran al hospital." que diría Quevedo, como le dijo al lego del cuento.

Y ya saben vds. que los anfiteatros se impresionan, así, como el cándido corazón de una niña de quince años, ni más ni menos.

A *Chisgaravis*, redactor del mismo periódico:

Amigo mío: *Bautizo*, según el diccionario de la Academia, es la acción y efecto de bautizar. El conjunto de personas que acompañan al bautizando, en cuyo sentido se dice: "ahí va un bautizo."

Y esto no se lo pueden romper á vd. por más que diga á grito abierto que Chucho el roto fué el más bribón nacido de madre.

MAMARRACHO.

EL NUEVO CENTRO CIENTIFICO LITERARIO.

Grande entusiasmo reina entre los diversos gremios por realizar la notable iniciativa del Sr. Dr. Miguel Otero.

Se prepara la inauguración pública para celebrarse en nuestro elegante teatro de La Paz, la noche del 25 del próximo mes de Abril, y ya se ha acordado quienes han de ser los oradores, siendo todos ellos personas notables y de reconocidas aptitudes.

El lema de la sociedad es bien significativo: *Humanidad y Patria*.

Las sesiones ordinarias las verificará cada gremio en la casa de cada uno de los socios, siendo obligación del que recibe, presentar un trabajo relativo al ramo á que se dedica y ofrecer únicamente una taza de thé á los concurrentes. Ningún otro obsequio es permitido.

Para la noche de la inauguración, tenemos informes de que se prepara un himno cuya música será del conocido profesor Sr. Marín y la letra del Dr. Francisco de A. Castro.

Hay que hacer notar que ninguno de los invitados ha rehusado la invitación.

Enfermo.

Prostrado en el lecho del dolor se encuentra nuestro amigo el Sr. Marcelino L. Zamarrón. Deseamos su pronto restablecimiento.

Busque Ud. el número próximo de "Las Novedades." Encontrará Ud. muchas noticias y artículos de interés.

A última hora.

TELEGRAMAS ESPECIALES PARA "LAS NOVEDADES"

De México, Marzo 24 de 1897.

Frente á Guaymas pidió auxilio el Cañonero "Demócrata" por rotura de la chumacera de la máquina y entró remolcado.

Llegó Elmer á Chilpancingo.

Polavieja en Filipinas es reemplazado por Primo Rivera.

Confirmábase herida Máximo Gómez.

Weyler nuevamente en campaña.

El Papa ha felicitado al Sr. Amézcuita, Obispo de Puebla.

COSTA.

CAFE Y TABACO.

Para formarse idea del café y del tabaco, artículos ambos que se producen en México, que se consumen sólo en dos mercados, el de la Gran Bretaña y los Estados Unidos, ponemos á continuación unos datos oficiales estadísticos correspondientes al año de 1896.

CAFE IMPORTADO EN 1896.

En la Gran Bretaña, 24.840,100 libras.

Consumo por habitante, 0.65 libras.

En los Estados Unidos, 580.597,915 libras.

Consumo por habitante, 8, 4 libras.

En Inglaterra no se produce el tabaco, más que en muy corta cantidad y de mala calidad en el condado de Kent, de manera que los ingleses tienen que importar todo su tabaco, y en 1896 esa importación ascendió á 69.953.012 libras, cantidad que corresponde á 1, 8 libras por habitante.

Los Estados Unidos importaron en tabaco labrado y en rama, durante el mismo año 33.425,911 libras, y consumieron 198.738,145 libras, producidas en los mismos Estados, de modo que el consumo total fué de 232.164.056 libras, ó sea 33 por habitante.

Estas cifras son importantes, como hemos dicho, para nuestros productores de los artículos mencionados, porque dan idea del enorme consumo de aquellos mercados.

Sirvan ellas de estímulo si es necesario, para que nuestros agricultores de las tierras calientes y templadas no disminuyan en el cultivo de esos productos, así como en los de la caña de azúcar, la vainilla, las frutas y otros productos que se venden en oro en el extranjero.

Por fortuna, ya van convenciéndose los cultivadores mexicanos de que, por mucho que produzcan, la demanda es mayor y ha de serlo siempre.

Noticias á granel.

Las víctimas que sobrevivieron á la catástrofe ocurrida en Sombrecete, y de que dimos oportuna noticia á nuestros lectores, han sido auxiliados por la Compañía, destinando al efecto... \$ 5,000 de los cuales se emplearon... \$ 1,200 en gastos de inhumación. Las familias necesitadas recibieron como maximum \$98.40 cs. y otras como minimum \$ 20.00.

Sigue abierta una subscripción á iniciativa del Gobierno del Estado, en todas las municipalidades del mismo. En otros Estados como el de Nuevo León, también se han abierto subscripciones.

Ha muerto en París, Mme. Branchecotte, poetisa sentimental y elegiaca muy semejante en su estilo al de Mme. Desbordes-Valmore.

Saint-Benve la alabó mucho.

Uno de sus libros de poesías, más celebrado, ha sido el titulado "Tableted" une femme pendant la Comune.

Los espíritus chocarreros se han descolgado en Oaxaca y han tenido la avilantez de apedrar la casa del Sr. Vicente Jáuregui.

A 106 asciende el número de cadáveres íntegros, que se han extraído de la mina de Sombrecete que como saben nuestros lectores, se incendió últimamente.

La empresa del Ferrocarril Central acaba de destituir á varios empleados en los talleres, porque descubrió que ejerciendo el *caritativo* oficio de Matatías, prestaban dinero á rédito hasta con el quince por ciento.

Hubo individuo que en un mes llegase á cobrar hasta quinientos pesos de utilidades.

Esto era un escándalo.

Va á ser prolongado el camino férreo de Matamoros y Camargo hasta Monterrey, que pasará por las poblaciones de Mier, Cerralvo y Apodaca.

Una empresa de San Luis Misoure gestiona el establecimiento de una línea de vapores desde la desembocadura del Pánuco, en el Golfo de México hasta la desembocadura del Mississippi, para facilitar el transporte á los Estados Unidos de minerales, maderas y otras producciones de los Estados de Veracruz y Tamaulipas.

Los trabajos de Terracería del ferrocarril de Cuernavaca y Pacífico se prosiguen con toda actividad en la línea del Puente de Ixtla y en el troncal de México á Cuernavaca.

Durante el segundo semestre del año próximo anterior, se expidieron por la Secretaría de Fomento 908 títulos de minas que amparan 7,090 hectáreas.

Edison, el famoso brujo de Menlo Park, tuvo curiosidad de saber qué tiempo tardaría en dar la vuelta al mundo un telegrama.

Trazado el itinerario que debía seguir, dirigió una parte por una línea, el que tardó cincuenta minutos en volver á Nueva York, punto de su partida.

El capricho costó al inventor 152 libras esterlinas.

Un fabricante presentó en la última exposición industrial de Londres, un reloj que disparaba un pistoletazo cada hora.

Interrogado el expositor sobre el objeto de tal disparo, contestó que era para matar el tiempo.



Trabajos terminados.

El Sábado último se dió término al embaldosado del patio del palacio de Gobierno, no faltando más que la puerta de madera y la bomba, para que el pozo del centro quede listo para el servicio público. El agua que sigue dando este pozo es abundante y de muy buena calidad.

Reproducción.

El *Gil Blas* de México reproduce en su número del domingo los versos *Recuerdo* y *En la Playa*, de nuestro amigo el vate potosino Emilio A. Martínez, residente en la actualidad en Xalapa, y cuyos versos publicamos en el número 8 de "Las Novedades".

Un muerto de tifo.

En el barrio de San Sebastián y en una tienda llamada "Los Cerritos" murió ayer un individuo, víctima del tifo. La autoridad mandó sacar el cadáver tan luego como se tuvo la noticia y la Inspección se encargó de matar el microbio.